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□本报记者 周静

春节是万家团圆的日子，却是
超市最忙碌的时候。

上午8点，离M会员商店开门
还有1小时，副店长王成已经开始
了他的第一轮巡场。他拿着手持终
端进行商品扫码，确认所有商品前
一天下班前是否有价格调整、是否
需要更换价格标签，随后检查商品
陈列是否整齐有序、生鲜类产品是
否达标……一圈巡视下来，额头已
开始冒汗。

春节期间，M会员商店客流
量激增，为了保证货品持续上
新、供应充足、服务到位，哪里有
需要，王成就去哪里顶上。在一
天的工作中，他不仅要统筹整个
门店的正常运转，还要随时成为
超市中任何岗位上的员工，每天
在店里来来回回要走3万多步。

“每天我都会进行多轮巡场，
尤其是节假日期间，更要增加巡
场频次，随时处理各种情况。”同
样的工作流程一样，每天要应对
的状况却各不相同，不仅要集中
精力，还要善于发现。“既然是会
员商店，就要替会员把好质量关，
生鲜类尤为重要，我们要随时确
认设备上的温度、检查品质新鲜
度，烤鸡出炉有没有超过4小时、
试吃产品时间何时开启，都要一

一确认……”
王成告诉记者，在巡场的过

程中，还要留意查看商品销售的
实时情况，根据商品销量来测算
后期需求。除了看数据，还要分
析超市近段时间的运营情况，根
据分析结果适时调整相关运营

策略。在此过程中，王成发现，随
着人们生活水平的提高，越来越多
的消费者更关注高品质商品。据
M会员商店相关数据统计，品质年
味成为会员过年假期首选，整只帝
王蟹礼盒、澳洲黑安格斯谷饲 150
天牛肉礼盒热销，销量环比增长近

10倍。
劳动是快乐的，奋斗是幸福的。

“作为外乡人，虽然过年不能回家，可
看到顾客们开心地采购所需货品，对
我们的服务也非常认可，感觉很充实、
很有成就感。这个春节，我在常州过
得挺好。”王成说。 王锐摄

“全能”店长的一天3万步

□吕亦菲 夏晨希 姚柳之

2月13日，大年初四，常州市业余
军体学校拳击馆内，“嘭嘭嘭”的声音
此起彼伏。“贾玲的电影我也看了，对
我们拳击运动起到了很好的宣传推广
作用。”主教练沈兆斌严肃中透着活
泼，“年初四复训，不少队员还在回学
校的路上，不管多少人，先练起来。”

春节假期还没过完，常州各运动队
的健儿们就已站上训练场。战鼓催征，
各大比赛临近，训练进程不能耽误，运动
员、教练员们已开启龙年新征程。

江苏省游泳队常州训练点是全市
各支队伍最早开始复训的，20余名小
运动员已在奥体中心训练多日，其中常
州运动员11人。“我们只在大年夜短暂
放了个假，年初一下午便开始复训了，
一些外地的孩子都没回家。”教练员邓
泽阳透露，由于月底便要赴青岛参加全
国春季游泳锦标赛（达标赛），训练计划
早就安排好，一刻不得耽误。

队员们变换各种泳姿，在泳池内劈
波斩浪，教练员们手持秒表，大声提醒

着动作要领。“年初一、年初二是下午训
练，年初三开始全天训练，晚上进行文
化课的网课学习，辛苦肯定是辛苦的，
但小队员们心态不错。”邓教练说。

江苏省武进曲棍球训练基地内，
江苏女子曲棍球队也于年初四正式复
训。20余名运动员在教练组的带领
下，逐步寻找状态。“队员们自律性还
是很强的，放假回来都没有长胖。”江
苏女子曲棍球领队、江苏省武进曲棍
球训练基地副主任何伟明笑言，球队
借调了数名江苏男队球员一道训练，
希望让姑娘们在速度和对抗上有所提
升，以更好的状态备战4月中旬开始
的第二届“两湖创新杯”女子曲棍球国
际邀请赛。

此外，省市联办的江苏女子手球
队、常州运动学校的田径短跨、全能、
中长跑以及2009—2010年龄组男足
等多支队伍均在年初四恢复了训练。

“勇者不可阻挡，敢赢才能称王。”军体
校拳击馆墙上的标语直白却触及人
心，常州的运动少年们正积蓄力量，拼
搏属于自己“热辣滚烫”的未来。

节日未过完 训练已开启

□郏燕波 徐怡

春节假期已过，返程迎来高峰。
异乡打拼的人们纷纷再次背上行囊，
踏上去往他乡的旅途。他们沉甸甸
的行囊里，装满了家乡的味道、父母
的牵挂和下次相聚的期盼。

2月16日，记者在溧阳高铁站候
车大厅看到，旅客大都拎着装满乡土
味的特产。在候车的人群中，一位拎
着一桶菜籽油的乘客引起了记者的
注意。“我们是安徽人，女儿在溧阳工
作。假期看了孩子，我们也放心了。”
王女士说，这些东西都是女儿帮她准
备的，这次因为要去浙江务工，行程
紧凑，没能好好逛一逛溧阳，期待下
次再来。

“这是我从老家带来的红薯粉丝和
其他一些土特产，准备带到浙江去吃。”
旅客杨文广当天赶早班车从安徽蚌埠
到溧阳，准备坐高铁去浙江。他说，这
次带了一些土特产踏上返程旅途，就是
想要把老家安徽的年味带到浙江，和朋

友们一起分享。
土鸡蛋、牛肉、羊肉……孙达看着

满满一后备箱的“母亲牌特产”，心里满
是感动。孙达家住昆仑街道胡桥村，他
说，这些都是父母一早起来准备，给他
带到杭州的东西。“回来时，后备箱装满
了给父母的礼物，现在又载着满满一后
备箱家的味道离开。父母总想着把家
里的每一样东西都给我拿一点，非把后
备箱塞满才罢休。”孙达说。

“给你带的那些溧阳白茶，到那边后
给朋友们分一分，馄饨放冷冻，素菜放保
鲜……”春节的热闹渐渐褪去，在苏州上
班的“90后”张雨萱踏上了返程路。母亲
在村门口送了好久，嘱咐她回苏州后如何
分配后备箱里满满当当的年货特产。

对于张雨萱来说，满满的后备箱，
更像是一个充满爱意的思念包裹。知
道她不会包馄饨，母亲特意调了3种
馅，给她速冻了几份。“超市里都有速
冻的馄饨，但我妈觉得她调的馅料更
好吃。”张雨萱说，妈妈亲手包的馄饨，
每一个都有家的味道。

有一种爱，叫“返程的行李箱”

□本报记者 姜小莉

这个春节，宿进伟一天假都没
休。

“工人们放假了，缺人手，我每
天都要到管理的物业项目去转转，
看看设备有没有故障、车辆进出是
否顺畅，排查安全隐患。干服务业
就是这样，别人休息，我们必须在
岗。”宿进伟说。

宿进伟是江苏京卫保安服务有
限公司和常州宣沐智能科技有限公
司两家单位的总经理。19岁离家，
一路从“打工仔”做到公司“老板”，
宿进伟绝大部分时间都在常州，他
已成为常州的“一分子”，更是这座

城市建设发展的“见证人”。
宿进伟回忆，20多年前，背着

行李从老家山东高密出发时，他并
不知道自己最终会“扎根”在哪里。
那时，他的目的地是上海，老乡介绍
他去物业公司做保安。“我很幸运，
一脚踏进物业服务行业，接触了不
同的领域，跟不同的人打交道，解决
各类问题，极大地锻炼了我，让我得
以快速成长。”宿进伟感叹道。

宿进伟一路努力打拼，2005年
入职上海景瑞物业管理有限公司，

3个月后，被派到常州公司任总经理，
管理常州景瑞曦城项目。在常期间，
他以小区为家，想方设法维护小区治
安稳定，3年内小区没有人打过一次
110报警电话。

“常州是一座充满发展潜力、具有
亲和力的城市，让人一眼就爱上它。
2016年结婚时，我把家安在了常州。
对这座城市的热爱，让我干劲更足。”
宿进伟说，当上海景瑞物业成立江苏
大区，并任命他为大区总经理时，他毫
不犹豫就把江苏总部放在了常州。

在物业行业“打工”20多年，积累
了一肚子经验，40岁时，宿进伟想挑
战一下自己——当老板，做自己喜欢
的事。2022年1月，江苏京卫保安服
务有限公司成立；同年11月，常州宣
沐智能科技有限公司成立。

“既然选择最熟悉的赛道创业，就
要做精做强，一方面在行业中彰显地
位和实力，一方面体现自己的价值，奉
献社会。”宿进伟真诚地说。

目前，京卫保安公司项目主要覆
盖浙江湖州，江苏盐城、常州、南京，管
理业态涉及小区、学校、园区等。宣沐
公司的“主阵地”在常州，已有7个项
目在运营，涉及小区、综合市场、沿街
商业体等物业管理。

把家安在常州
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